
На июньской сессии Госу-
дарственного Совета Респу-
блики Коми депутаты боль-
шинством голосов приняли 
обращение к Правительству 
РФ об установлении особо-
го порядка управления ава-
рийными многоквартирными 
домами.  Проект обращения 
представил коллегам пред-
ставитель партии власти, 
один из авторов обращения.

Как следует из текста об-
ращения, многоквартирные 
дома, признанные в установ-
ленном порядке аварийными, 
не включаются в региональ-
ные программы капитального 
ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах, при 
этом собственники помещений 
в таких домах освобождены от 
уплаты взносов на капитальный 
ремонт. 

Учитывая высокую степень 
износа и наличие поврежде-
ний и деформации несущих 
конструкций, проведение ка-
питального ремонта в аварий-
ных многоквартирных домах 
является нецелесообразным, 
а проведение текущих ремонт-
ных работ кардинально не ре-
шает проблему поддержания 
общего имущества в норматив-
ном состоянии.  Так, к примеру, 
проведение гидравлических ис-
пытаний в рамках подготовки к 

запуску систем отопления соз-
дает угрозу риска порыва вну-
тридомовых сетей теплоснаб-
жения. 

Платежи собственников по-
мещений в многоквартирных 
домах недостаточны для покры-
тия расходов управляющих ком-
паний по содержанию и текуще-
му ремонту общего имущества 
таких МКД. Риск привлечения к 
ответственности за ненадлежа-
щее исполнение обязательств 
по договору управления, а так-
же недостаточное количество 
средств для проведения теку-
щего ремонта аварийных мно-
гоквартирных домов приводят 
к низкой заинтересованности 
управляющих организаций в 
управлении такими домами и, 
соответственно, к безрезуль-
татности проводимых органами 
местного самоуправления кон-
курсов по отбору управляющих 
организаций.

В связи с этим инициаторы 
обращения предлагают вне-
сти изменения в федеральное 
законодательство по опреде-
лению особенностей управ-

ления такими домами в части 
утверждения минимального 
перечня услуг и работ, необхо-
димого для обеспечения над-
лежащего содержания общего 
имущества в многоквартирном 
доме, признанном аварийным и 
подлежащим сносу или рекон-
струкции, который будет содер-
жать в себе только те виды ра-
бот и услуг, которые фактически 
возможно выполнить с учетом 
технического состояния такого 
дома. 

Руководитель фракции 
«СПРАВДЕЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» Татьяна Саладина, 
которая много лет возглавляла 
в Госсовете РК Комиссию по 
вопросам ЖКХ, считает, что в 
таком виде это обращение при-
нимать было нельзя.

- Сегодня, когда в республи-
ке рушатся дома, мы обраща-
емся к Правительству РФ, чтоб 
управляющим компаниям дали 
право в аварийных домах де-
лать только те работы и услуги, 
которые фактически можно вы-
полнить. То есть, если кровля 
течет, но ее якобы невозможно 

залатать, то управляющая ком-
пания и не будет этого делать? 
Или, как в приведенном в об-
ращении примере – если при 
проведении гидравлических 
испытаний в рамках подготовки 
к запуску систем отопления су-
ществует риск порыва внутри-
домовых сетей теплоснабже-
ния, то, по логике инициаторов 
обращения, можно не делать 
профилактические работы си-
стемы отопления?

Хочу напомнить коллегам, 
что, речь идет о безопасности 
жителей, и, принимая норма-
тивно-правовые акты, в первую 
очередь мы должны обеспечить 
им эту безопасность.

В свете всех проблем по со-

держанию многоквартирных, а 
особенно изношенных домов 
нужно было это обращение и 
направить инициаторам на до-
работку или же отказаться от 
этой идеи, а работать в другом 
направлении – решать задачи 
по расширению маневренного 
фонда, а также находить новые 
возможности, как более бы-
стрыми темпами строить но-
вое жилье и переселять людей. 

Похоже, что идея депутатов 
от партии власти о введении 
особого порядка управления 
аварийными МКД приведет еще 
к большему беспорядку в изно-
шенных домах.

Фото с сайта Госсовета РК.

Руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ», председатель 
партии СРЗП Сергей Миро-
нов выступил на пленарном 
заседании Государственной 
Думы. Его речь, в основном, 
была посвящена выступле-
нию Президента Владимира 
Путина на Петербургском 
международном экономиче-
ском форуме, где глава го-
сударства сделал ряд очень 
важных заявлений.

Самой хорошей новостью 
стало, конечно, решение Пре-
зидента о том, что в 2025 году 
начнётся наконец-то индекса-
ция пенсий для работающих 
пенсионеров.

– Я напомню, – сказал Сер-
гей Миронов, – что именно 
поправка нашей партии в Кон-
ституцию говорит, что пенсия 
индексируется не реже одного 
раза в год, и там не говорится, 
о каких пенсиях идёт речь, для 
работающих пенсионеров или 
неработающих.

– Много раз мы вносили со-
ответствующие инициативы. 
Несколько раз мы пытались 
обратиться в Конституционный 
Суд, обращались к коллегам 
из разных фракций, только у 
КПРФ находили поддержку, и 
не смогли этого сделать, – про-
должил политик, – но вот, нако-
нец, Президент об этом сказал. 
Но тут мы услышали, что, ока-

зывается, Министр финансов 
давно этого ждал, и, собствен-
но говоря, у него всё готово! 

СРЗП прошлой осенью на-

правила министру финансов 
Силуанову расчёт, который 
очень чётко показывает, что 
индексация пенсий (примерно 

100 миллиардов рублей в год) 
привнесёт в два с половиной 
раза больше денег в бюджет, 
если люди начнут платить на-

логи. Известно, что с момента 
прекращения индексации ко-
личество работающих пенсио-
неров уменьшилось с 15 до 7,8 
миллионов человек.

Сергей Миронов также на-
помнил, что 33 миллиона нера-
ботающих пенсионеров – это 
огромный кадровый резерв. 
Многие из них могут и хотят 
работать, более того, по тем 
специальностям, где у нас сей-
час очень большой дефицит. 

– И в связи с этим, навер-
ное, будет справедливо, если 
пенсия начнёт индексировать-
ся не только с февраля, но с 
2016 года, – высказался лидер 
СРЗП, – если она не индекси-
ровалась.

«Надо обязательно напом-
нить нашим гражданам, что 
ни ЛДПР, ни «Новые люди», 
ни большинство «Единой Рос-
сии» не хотели подписывать-
ся под справедливым запро-
сом, – отмечает руководитель 
фракции. – Думское большин-
ство и Правительство годами 
заворачивали наши профиль-
ные инициативы. Мы говори-
ли, что история нас рассудит, 
что мы обязательно добьемся 
положительного решения. И 
сегодняшнее решение Прези-
дента подтверждает тот пози-
тивный социальный разворот, 
который происходит в стране 
по инициативе главы государ-
ства. 
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Новые технологии ре-
монта кровли изобрели в 
Печоре. Чтобы залатать 
дыры на протекающей ава-
рийной крыше многоквар-
тирного дома, коммуналь-
щики натянули полиэтилен. 
Вот только жильцам под та-
кой крышей комфортнее не 
стало. 

Еще в 2023 году к депута-
ту Госсовета РК Татьяне Са-
ладиной обратилась житель-
ница Печоры, проживающая 
в многоквартирном доме № 
10 по ул. Центральной. Жен-
щина жаловалась на протеч-
ку кровли над жилыми поме-
щениями и в местах общего 
пользования и бездействие 
управляющей компании. А 
капитальный ремонт этого 
дома запланирован аж на 
2030-2032 годы. 

Обращение было направ-
лено в Прокуратуру Респу-
блики Коми. В ходе проверки 
Государственная жилищная 
инспекция по г. Печоре уста-
новила, что кровля дома име-
ет признаки аварийности и 
требуется проведение капи-
тального ремонта. Заключе-
ние было направлено в адрес 
администрации МР «Печора» 
для рассмотрения вопроса о 
переносе сроков капитально-

го ремонта кровли в МКД № 
10 на более ранее время. 

А в апреле нынешнего года 
Госжилинспекция провела 
внеплановую проверку ава-
рийной крыши. Вот тогда-то 
инспекторы и обнаружили 
«ноу-хау» печорских комму-
нальщиков. Чтобы жители не 
жаловались на течь с потолка, 
горе-ремонтники просто на-
тянули полиэтилен на чердаке 
над жилыми помещениями. 
Кроме того, инспекторы обна-
ружили на чердаке дома еще 
ряд нарушений – демонтиро-
ванные оголовки дымовен-
тиляционных каналов, строи-
тельный мусор, не убранный с 
кровли снег. 

По результатам проверки 
Госжилинспекция по г. Печо-
ре выдала предписание ООО 
«ВМ Кристалл», обязывающее 
устранить все выявленные 
нарушения. Жители много-
страдального дома имеют 
право потребовать перерас-
чет размера платы за жилое 
помещение за оказанные ус-
луги и работы ненадлежащего 
качества. А также обратиться 
в суд за возмещением ущер-
ба, причиненного вследствие 
протечки кровли. 

Татьяна Саладина продол-
жает держать на контроле об-
ращение жительницы Печоры.

В Печоре состоялось от-
четно-выборное собрание 
местного отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ.

На собрании присутство-
вали Председатель регсове-
та партии Татьяна Саладина, 
опытные партийцы, а также но-
вички – недавно вступившие в 
ряды СРЗП.

Татьяна Саладина предста-
вила кандидата на должность 
председателя совета местного 
отделения партии по г. Печоре – 
Светлану Камейко, рекомендо-
ванную решением Бюро Совета 
реготделения.

Светлана Александровна 
работает библиотекарем, поль-
зуется уважением в професси-
ональной среде и авторитетом 
у однопартийцев, человек с ак-
тивной жизненной позицией.

Члены партии единогласно 
проголосовали за кандидатуру 
Светланы Камейко.

– Благодарю соратников 
по партии, руководство регио-
нального Совета за оказанное 
доверие, – прокомментиро-
вала своё назначение новоиз-
бранный председатель совета 
МО партии СРЗП в г. Печоре. 
– Впереди предстоит огромная 
работа по привлечению в наши 

ряды единомышленников, по 
укреплению авторитета партии. 
Поэтому  первым моим шагом  
стало создание  группы ВКон-
такте о деятельности партии, 
регионального и местного от-
делений, чтобы печорцы были 
политинформированы. Присо-
единяйтесь: vk.com/srpechora .
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Президент России Влади-
мир Путин, выступая в Якут-
ске, пообещал поручить Пра-
вительству РФ «вынести за 
скобки» северные надбавки 
при учете сумм по налогоо-
бложению по обновленной 
шкале НДФЛ. Глава государ-
ства отметил, что при рас-
чете сумм для налогообло-
жения должна учитываться 
только базовая часть дохода.

Он подчеркнул, что се-
верные надбавки выплачива-
ются за особые, в том числе 

непростые климатические 
условия, в которых живут 
люди, работающие на Край-
нем Севере или приравни-
ваемых к нему территориях.

– При учете сумм по на-
логообложению эти доходы  
должны быть вынесены за 
скобки. Только базовая часть 
должна учитываться для на-
логообложения. Обязательно 
такое поручение правитель-
ству дам», – пообещал Путин, 
– где-то в августе планируется 
их окончательное принятие.

Почему столицу респу-
блики хоть лишить одного из 
немногих стабильно работа-
ющих предприятий?

Напомним, в Коми решается 
вопрос консолидации комму-
нальных активов под управле-
нием предприятия, находяще-
гося в собственности региона. 
В единую структуру коммуналь-
ных комплексов войдут системы 
водоканалов, находящиеся в 
муниципальной и частной соб-
ственности.

В конце 2023 года во время 
визита в Коми министр стро-
ительства и жилищно-комму-
нального хозяйства России 
Ирек Файзуллин, подтвердил 
заданный федеральным пра-
вительством курс, заверив, что 
необходимое финансирование 
из федерального бюджета во-
доканальный комплекс Воркуты 
получит при условии, что он бу-
дет передан в республиканскую 
собственность.

Первым этапом реализации 
мероприятий предусмотрено 
создание акционерного обще-
ства «Комиводоканал» на базе 
действующего ОАО «Сыктыв-
карский водоканал», и, соот-
ветственно, передача акций из 
муниципальной в государствен-
ную собственность Республики 
Коми.

Следующим этапом реали-
зации мероприятий предусмо-
трена передача поставки услуг 
в сфере водоснабжения и водо-
отведения АО «Комиводоканал» 
на основании договоров аренды 
и концессионных соглашений.

Это, так сказать, офици-
альная версия, подкрепленная 
мнением статусных чиновников 
из профильных министерств, 
правительства, депутатов от 
партии власти. То есть тех, кто 
по роду своей деятельности 
обязан поддерживать любые 
идеи региональной власти. А 
вот мнение тех, кто не связан 
узами трудового договора с 
местными властями, членов и 
сторонников оппозиционных 
партий почему-то расходится 
с официальной версией. По-
зицию против превращения 
сыктывкарского водоканала в 
республиканский озвучила в 
своем выступлении на сессии 
Госсовета руководитель фрак-
ции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

– ЗА ПРАВДУ Татьяна Салади-
на.

– 20 лет назад, когда я была 
депутатом города, перед нами 
встала трудная задача по ре-
шению вопроса о дальнейшем 
существовании Сыктывкарского 
водоканала. Обеспечение жи-
телей города питьевой водой 
– это стратегическая и жизнен-
но важная задача. Было много 
заседаний, споров, экономиче-
ских расчетов и разных предло-
жений. Но медлить было нельзя 
и совместно с администрацией 
города принято решение взять 
долгосрочный кредит, который 
был погашен в ноябре 2020 года.

Мы тогда шли на осознанный 
риск, но благодаря этому реше-
нию в горводоканале была про-
ведена модернизация, и сегод-
ня мы с вами с чистой водой и 
нет риска в ближайшее время в 
этой сфере получить проблему.

О недопустимости передачи 
этого прибыльного предпри-
ятия из муниципальной соб-
ственности в государственную 
было заявлено мной и на Часе с 
министром в Общественной па-
лате республики с председате-
лем Комитета имущественных и 
земельных отношений Майером 
Андреем Александровичем.

Мы понимаем, что решать 
проблемы инфраструктуры 
ЖКХ, водоснабжения и водоот-
ведения северных городов Инты 
и Воркуты нужно, но не за счет 
Сыктывкарского водоканала. За 
более чем четыре года нынеш-
нее Правительство только оття-
гивало решение этих проблем. 
Вспомните хотя бы тему рекон-
струкции Усинского водовода в 

Воркуте – нас кормили обеща-
ниями, мол, рассматривается 
альтернативный вариант водо-
снабжения, получения воды из 
скважин, а последние заявле-
ния – все-таки надо провести 
реконструкцию.

До сих пор нет никакой чет-
кой информации о региональ-
ной программе по комплексной 
модернизации ЖКХ. Чтобы по-
лучить федеральную поддержку 
Правительство РФ в своем рас-
поряжении четко указало усло-
вия, а именно – своевременное 
представление необходимой 
документации и обосновываю-
щих материалов. Ряд регионов 
такую поддержку уже получили 
из федерального уровня. К со-
жалению, в этом списке нет Ре-
спублики Коми.

Удивляет и то, что Госсовет 
до сих пор не оценивает работу 
правительства в решении си-
стемных вопросов ЖКХ.

Депутатская фракция СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ-ЗА ПРАВ-
ДУ заявляет, что мы и впредь бу-
дем настаивать на сохранении 
этого стабильного предприятия 
в собственности города.

Обращаюсь к надзорным и 
правоохранительным органам 
республики - взять на контроль 
ситуацию с Сыктывкарским во-
доканалом и не допустить при-
нуждения к принятию ошибоч-
ного решения.

P.S. Как и следовало ожи-
дать, во время выступления 
Татьяны Саладиной председа-
тельствующий снова отключил 
микрофон...

Фото из открытых 
источников.

КАПРЕМОНТ 
С ПОМОЩЬЮ… 
ПОЛИЭТИЛЕНА

СЕВЕРНЫЕ НАДБАВКИ НЕ ДОЛЖНЫ 
УЧИТЫВАТЬСЯ ПРИ РАСЧЕТЕ НДФЛ

Поправки в налоговое 
законодательство увеличат  

доходы северян

У ПЕЧОРСКИХ У ПЕЧОРСКИХ 
СПРАВЕДЛИВОРОССОВ СПРАВЕДЛИВОРОССОВ 
НОВЫЙ ЛИДЕРНОВЫЙ ЛИДЕР

РАБОТАЕТЕ СТАБИЛЬНО? 
ТОГДА МЫ ИДЕМ К ВАМ!

Карикатура из открытых источников.



В июле 2024 года соци-
альная политика государства 
станет более адресной: поя-
вятся новые меры поддержки 
для тех, кто действительно 
нуждается в помощи. Для них 
будут отменены издержки 
при оплате ЖКХ, пенсионе-
рам и бюджетникам проин-
дексируют выплаты, а также 
предоставят льготы на пере-
леты. Появление новых льгот 
и выплат требует больших 
финансовых вложений, по-
этому депутаты ищут новые 
способы пополнения госбюд-
жета. Среди них – появление 
новых акцизов и обсуждение 
новой системы начисления 
НДФЛ.

ИНДЕКСАЦИЯ ПЛАТЕЖЕЙ 
ЗА ЖКУ

Последний раз крупная 
индексация платы за жилищ-
но-коммунальные услуги про-
исходила в 2022 года. И после 
почти двухлетнего перерыва 
правительство приняло реше-
ние проиндексировать тарифы 
на водоснабжение, электроэ-
нергию и газоснабжение.

В каждом субъекте РФ дей-
ствует свой тариф, но при этом 
регионы ориентируются на 
предельные значения, уста-
новленные правительством. В 
среднем по России рост цен на 
ЖКУ составит порядка 9,8%. 
В Республике Коми тарифы на 
электричество вырастут на 9%. 
На тепловую энергию тариф 
повысится до 13,5%. При этом, 
для определенной категории 
граждан роста не будет: для 
сельских жителей, которые пла-
тят выше среднего, тарифы «за-
морозят». На услуги водоснаб-
жения и водоотведения рост 
тарифа составит до 13,5%, на 
услуги газоснабжения – на 11%, 
на услуги по обращению с ТКО  – 
на 3,3%.

ВОЗМЕЩЕНИЕ 
ПОХИЩЕННЫХ ДЕНЕГ 
СО СЧЕТА БАНКА

С 24 июля банки обязаны 
возмещать россиянам похи-

щенные деньги, если они были 
переведены без добровольного 
согласия клиента. Но только при 
условиях, если: 

• банк допустил перевод на 
мошеннический счет, который 
находится в специальной базе 
ЦБ РФ,

• не направил клиенту уве-
домление о совершении пере-
вода,

• клиент потерял карту и 
предупредил об этом банк.

В этих ситуациях клиент об-
ращается в банк с заявлением 
на возврат. Украденную сумму 
вернут в течение 30 дней. 

Увеличение госпошлины за 
загранпаспорт

С 1 июля 2024 года стои-
мость государственной пошли-
ны за оформление загранпа-
спорта нового образца повысят: 

• для взрослых – до 6000 ру-
блей;

• для детей – до 3000 ру-
блей.

УПРОЩЕНИЕ ПРАВИЛ 
НАЗНАЧЕНИЯ 
НАКОПИТЕЛЬНОЙ ПЕНСИИ

С 1 июля 2024 меняются пра-
вила для получения всей суммы 
накопительной пенсии. Для на-
значения выплаты действует 
правило: размер ежемесячной 
выплаты составляет 10% или 
менее от величины федераль-
ного прожиточного минимума 
на пенсионера. В 2024 году 
федеральный прожиточный 
минимум равен 13 290 рублей. 
Для расчета берут накопленную 
сумму на лицевом счете пенси-
онера и период дожития по нор-
мам правительства. 

Например, если пенсионер 
скопил 300 тысяч рублей, еже-
месячная выплата на 22 года 
составит 1136,36 рублей. Это 
меньше установленного преде-
ла, поэтому можно получить всю 
сумму единовременно. 

ОТМЕНА БАНКОВСКИХ 
КОМИССИЙ ЗА ОПЛАТУ ЖКУ

С начала июля некоторые 
категории освободят от уплаты 
банковской комиссии при опла-

те квитанций за жилищно-ком-
мунальные услуги. К ним отно-
сят: 

• пенсионеров;
• ветеранов боевых дей-

ствий;
• взрослых членов много-

детных семей;
• членов семьи погибших 

участников боевых действий и 
ВОВ, членов семьи умерших ве-
теранов с инвалидностью;

• людей с инвалидностью.
Отмена комиссии касает-

ся не только оплаты основного 
долга, но и погашения штраф-
ных пеней. Для оплаты квитан-
ции без комиссии предъявите 
в отделении документ, который 
подтвердит льготный статус. 

ПОДОРОЖАНИЕ 
КРЕПКОГО АЛКОГОЛЯ

К крепкому алкоголю отно-
сят напитки с крепостью более 
28°. На них обновят минималь-
ные цены, которые должны учи-
тывать магазины и производи-
тели: 

• водка – розничная цена 299 
рублей, оптовая – 246 рублей;

• коньяк – розничная 556 ру-
блей, оптовая – 427 рублей;

• бренди – розничная 403 
рубля, оптовая – 311 рублей.

Нельзя устанавливать на 
алкоголь объемом 0,5 л и выше 
цены ниже этих значений с уче-
том НДС. При этом гостиницы и 
рестораны, в меню которых есть 

продажа порционного алкоголя, 
будут передавать информацию 
о каждой продаже в ЕГАИС. 

ИНДЕКСАЦИЯ ПЕНСИЙ 
С 1 ИЮЛЯ 2024 ГОДА

С 1 июля некоторые катего-
рии начнут получать более вы-
сокие пенсионные выплаты. К 
ним относятся: 

1. Россияне, которым в июне 
исполнилось 80 лет. Для этой 
категории увеличится фикси-
рованная выплата к страховой 
пенсии. В 2024 году она состав-
ляет 8134,88 рублей, а для лиц 
старше 80 лет она увеличит-
ся вдвое. То есть после 80 дня 
рождения пенсионер начнет по-
лучать фиксированную выплату 
в размере 16 268,66 рублей.

2. Пенсионеры, которые 
закончили трудовую деятель-
ность. После окончания трудо-
вого договора они могут подать 
в СФР заявление на перерасчет 
пенсии. По заявлению пенсио-
неру проиндексируют пенсию 
за все время, пока россиянин 
пенсионного возраста работал.

3. Военные пенсионеры и 
членов их семей, которые по-
стоянно проживали в новых ре-
гионах РФ на 30 сентября 2022 
года ЛНР и ДНР, Запорожской 
и Херсонской областей. С июля 
им начнут начислять пенсии по 
российским стандартам.

Некоторые выплаты назна-
чают в автоматическом режиме, 

например, при достижении 80 
лет. Но чаще пенсионеру нужно 
самостоятельно обратиться в 
отделение Социального фонда 
России для перерасчета или на-
значения дополнительных вы-
плат. 

НОВЫЙ СПОСОБ РАСЧЕТА 
ПОСОБИЯ ПО БЕЗРАБОТИЦЕ 
В 2024 ГОДУ

Для расчета пособия по без-
работице используют средний 
заработок, который ранее по-
лучал гражданин до постановки 
на учет в ЦЗН. Раньше для этого 
использовали три месяца, кото-
рые предшествовали календар-
ному кварталу перед месяцем 
обращения в центр занятости. 

С 04.07.2024 года средний 
заработок будут учитывать за 
три месяца, которые предше-
ствуют месяцу перед увольне-
нием. Исключение – уволенные 
с военной службы по призыву. 

Если в течение указанного 
периода сотрудник не имел до-
ход или уходил на больничный, 
сотрудник ЦЗН использует дру-
гой период в пределах 12 кален-
дарных месяцев. Если сотруд-
ник отработал менее одного 
месяца по причине нахождения 
в декретном отпуске, работода-
тель исчислит средний зарабо-
ток из фактически отработанно-
го времени. 

ОТМЕНА ЛЬГОТНОЙ 
ИПОТЕКИ НА НОВОСТРОЙКИ 
ДЛЯ ВСЕХ

С 1 июля 2024 года льготная 
ипотека с государственной под-
держкой под 8% годовых пере-
станет действовать. Уже сейчас 
многие крупные банки пере-
стали принимать новые заявки 
на участие в программе, чтобы 
успеть выдать ранее одобрен-
ные кредиты на новостройки. 

Одна из причин отмены 
льготы – массовое использо-
вание льготной ипотеки не для 
улучшения жилищных условий, 
а для инвестиций.

Екатерина Церт, 
руководитель Центра 

защиты прав граждан.

Инструкции от СРЗП на все случаи жизни
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МРТ – магнитно-резо-
нансная томография, кото-
рая позволяет максимально 
точно определить состояние 
внутренних органов и отно-
сится к высокотехнологич-
ным исследованиям.

Магнитно-резонансное ис-
следование входит в програм-
му обязательного медицинско-
го страхования (ОМС). Любой 
обладатель соответствующего 
полиса имеет право на бесплат-
ное исследование. Однако для 
этого необходимы показания и 
наличие квот в поликлинике.

ШАГ №1. За направлени-
ем на МРТ обратитесь в рай-
онную поликлинику:

1. Необходимо прийти на 
осмотр к профильному врачу 
(травматолог, невролог и пр.) в 
поликлинику по месту житель-
ства.

2. Если врач обнаружит по-
казания для исследования, то 
подаст запрос на проведение 
МРТ.

3. Через несколько недель 
вам либо дадут согласие на по-
лучение квоты для прохождения 
исследования, либо откажут.

ШАГ №2. Если в государ-
ственном медучреждении 
кончились квоты на МРТ.

1. Обратитесь в Террито-
риальный фонд медицинского 
страхования вашего региона. 
Узнайте, какие частные меди-
цинские учреждения могут про-
вести исследование по ОМС.

2. Если такие учреждения 
есть, попросите их адрес и те-
лефон, чтобы уточнить порядок 
проведения томографии.

Все расходы должна по-
крыть ваша страховая компа-
ния.

ШАГ №3. Если вам выда-
ли направление на МРТ, врач 
отправит вас в медицинское уч-
реждение, где проводят иссле-
дование.

ШАГ №4. Запишитесь на 
МРТ в медучреждение, куда 
вас направили из поликлини-
ки. Срок ожидания по Закону о 
здравоохранении, не должен 
превышать 30 дней.

При себе необходимо 
иметь: паспорт, направление 

(с двумя печатями: врача и по-
ликлиники), полис медицин-
ского страхования (ОМС), по-
лис пенсионного страхования 
(СНИЛС).

Вы можете пройти исследо-
вание не позднее чем через две 
недели, если вы относитесь к 
«срочной очереди» и у вас:

– подозрение на опухоль или 

метастазы;
– патологии органов (пече-

ни, почек, желчного пузыря, се-
лезенки, надпочечников);

– заболевание сердца и со-
судов;

– разрыв связок;
– инсульт или инфаркт;
– нарушение деятельности 

головного мозга;

– назначение после опера-
ции.

ЕСЛИ ВАМ ДЕЙСТВИ-
ТЕЛЬНО НЕОБХОДИМО ИС-
СЛЕДОВАНИЕ, НО ВАМ ОТКА-
ЗАЛИ В ПРЕДОСТАВЛЕНИИ 
КВОТЫ НА МРТ:

ШАГ №1. Напишите жалобу  
руководителю медучреждения 
с требованием предоставить 
квоту на МРТ. Срок для ответа 
составляет 30 дней.

ШАГ №2. Если руководство 
поликлиники отказало в предо-
ставлении квоты, позвоните по 
телефону горячей линии своей 
страховой компании (телефон 
указан на вашем полисе ОМС).

ШАГ №3. Если страхова-
ния компания не смогла вам 
помочь, напишите жалобу в 
Росздравнадзор вашего реги-
она. 

ШАГ №4. Или напишите 
жалобу в региональное Мини-
стерство здравоохранения. В 
течение 30 дней вам должны 
прислать по почте письменный 
ответ.

С 1 ИЮЛЯ 2024 ГОДА НАС ОЖИДАЕТ… 

КАК СДЕЛАТЬ МРТ БЕСПЛАТНО

Центр защиты прав 
граждан: 

г. Сыктывкар, 
ул. Коммунистическая, 

46/4, 2 этаж. 
График работы: 

понедельник-пятница – 
с 09:00 до 17:00. 

Тел: 8(8212)23-92-80.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

8 июля с 15:00 до 17:00 –  
Саладина Татьяна Алексеевна, 
депутат Государственного Совета 

Республики Коми  
(vk.com/saladina_ta).

18 июля с 16:00 до 17:30 –  
Булышев Андрей Игоревич,  

депутат Совета МО ГО  
«Сыктывкар»  

(vk.com/public207856061).

25 июля с 17:00 до 18:00 –  
Беляев Дмитрий Анатольевич,  

депутат Совета МО ГО  
«Сыктывкар»  

(vk.com/dmitrybelyaev).
Личный прием граждан прохо-
дит по адресу: г. Сыктывкар, ул. 

Коммунистическая, д. 46/4, 2 эт., 
Центр защиты прав граждан.

Телефон для записи:  
8 (8212) 23-92-80.  

E-mail: komi@spravedlivo.ru

Региональное отделение 
Партии  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ  

в Республике Коми 
информирует 

о приеме граждан 
в июле  2024 года

Региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
- ЗА ПРАВДУ  в Республике Коми напоминает, что акция 

«Своих не бросаем!» по сбору гуманитарной помощи 
жителям новых территорий и участникам 

СВО продолжается. 
Все желающие могут принять в ней участие. 

Продукты с длительным сроком хранения, бытовую химию, 
средства для личной гигиены, теплеые вещи и др. можно 

принести по адресу в Сыктывкаре:  
ул. Коммунистическая, 46/4, 2 этаж с 9:00 до 17:00  

в будни. Тел. 8(8212)23-92-80

Региональное отделение СРЗП онлайн:

Наш сайт ВКонтакте ЦЗПГТелеграм МСР

Уважаемые жители Республики Коми! 
Дорогие друзья!

8 июля мы отмечаем один из самых добрых праздников – Всероссийский 
день семьи, любви и верности. Семья – главная ценность любого общества, на-
дежный фундамент государства. Семья – хранительница духовно-нравственных 
ценностей, национальной культуры и исторической преемственности поколе-
ний. Залог семейного счастья – это гармония, основанная на доверии, уважении 
и любви. Крепкая дружная семья дает человеку силы, помогает в трудную минуту.

 Особые слова благодарности и признательности хочется выразить много-
детным семьям, семьям с приемными детьми за щедрость души, родительский 
труд, терпение и заботу. А молодым семьям от всей души пожелать крепить и 
приумножать семейные традиции, рожать и воспитывать детей – наше будущее.

Крепкого здоровья, благополучия, радости и счастья вам, уважаемые зем-
ляки! Берегите свои семьи! Дарите дорогим вам людям любовь, верность и уве-
ренность в завтрашнем дне!

Татьяна Саладина, 
Председатель Совета регионального отделения Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Республике Коми!

ЕСЛИ ВЫ ХОТИТЕ СТАТЬ 
ЧЛЕНОМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ, НУЖНО 
НАПИСАТЬ ЗАЯВЛЕНИЕ, ЗАПОЛНИТЬ 
УЧЕТНУЮ КАРТОЧКУ И ПРЕДОСТАВИТЬ 
В ОТДЕЛЕНИЕ ПАРТИИ В ВАШЕМ 
МУНИЦИПАЛИТЕТЕ.
ПОДРОБНЕЕ - ПО КУАР-КОДУ

КАК ВСТУПИТЬ В ПАРТИЮ СРЗП

Добро пожаловать в наши ряды!


